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Zusammenfassung

        
Ziel dieser Arbeit war es, die aus verschiedenen Tierexperimenten gewonnenen Eigenschaften und Wirkungen einzelner Lipide auf die für den Intensivmediziner besonders relevanten Organsysteme des Splanchnicusgebiets und der Lunge darzustellen und mögliche therapeutische Optionen abzuleiten. Obwohl bisher noch keinerlei Daten über die neuen Fette wie Fischöl am kritisch kranken Patienten vorliegen, wird es das Ziel zukünftiger Therapiekonzepte sein, die pharmakologischen, energetischen und essentiellen Eigenschaften der einzelnen Fettsäureklassen in für den individuellen Patienten optimaler Weise zu kombinieren. In idealer Form könnten diese Aufgabe möglicherweise strukturierte Lipide erfüllen, deren Glyzerolmolekül mit Linolsäure als essentiellem Nahrungsbestandteil, einer mittelkettigen Fettsäure als Energieträger und einer Ω-3-Fettsäure als Immunmodulator verestert ist. Die Frage, ob solche Mischungen einmal zum Nutzen des parenteral ernährten Patienten nach Trauma und während Sepsis verabreicht werden können, müssen uns die klinischen Studien der nächsten Jahre beantworten.


      
        
Summary

        
This paper aims at presenting the properties and actions of individual lipids, as determined via various animal experiments, on the organ systems of the area of the splanchnicus and the lung that are of particular relevance for the intensive-care physician, and to derive possible therapeutic options form these data. Although so far no data are available on newly introduced kinds of fat such as fish oil used in parenteral feeding of critically ill patients, it will be the aim of future therapeutic concepts to arrive at optimal combinations for the individual patient of the pharmacological, energetic and essential properties of the individual classes of fatty acids. Structured lipids may possibly be suitable for this task in an ideal manner, the glycerol molecule of which is esterified with linoleic acid as an essential constituent of food, a medium-chain fatty acid as energy carrier, and an Ω-3 fatty acid as immunomodulator. The question as to whether such mixtures can eventually be administered in a not too distant future to parenterally fed patients after trauma and during septic condition for their benefit, can be answered only by means of clinical studies that will have to be conducted in years to come.
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